

N°10 – avril 2013

ZOOM SUR LES EXPÉRIENCES DE MOBILITÉ RHONALPINES

Les apprentis du CFA de l'IGS à St Petersbourg

Un groupe d'apprentis en BTS MUC (Manager des Unités Commerciales) s'est rendu à Saint Petersbourg du 9 au 15 février 2013.



Les échanges avec des apprentis russes (en français et en anglais) furent particulièrement enrichissants. Les témoignages des représentants des entreprises visitées leur a permis d'envisager d'autres perspectives professionnelles. « La Russie est un très beau pays qui peut nous offrir de belles opportunités de carrières » déclare Riad, en apprentissage chez France Telecom.



Les élèves du CFP de Côme en Rhône-Alpes

Pendant 3 semaines, des élèves du CFP (Centro di Formazione Professionale) de Côme sont en stage en Rhône-Alpes.



- au CFA IMT à Grenoble (38) et au CFA Rabelais de Dardilly (69), pour des jeunes en formation cuisine
- au CFA ARFA de Limas (69) pour des jeunes en formation coiffure

Cette mobilité se fait dans le cadre d'un financement Léonardo. Les jeunes coiffeurs ont profité de leur temps libre pour visiter le site de la Région à Confluence.



Des apprentis en Métiers d'Art à Milan

Du 9 au 12 avril 2013, 8 apprentis sections Brevet des Métiers d'Art Ebénisterie et Diplôme

des Métiers d'Art Habitat du CFA de la SEPR (69) sont partis visiter le Salon International du meuble de Milan. Temple de la décoration et de l'ameublement, ce salon regroupe plus de 2 500 exposants venus du monde entier. Les apprentis ont pu échanger avec plusieurs designers sur leurs techniques et méthodes de travail et découvrir les parties recherches et création des œuvres présentées.



Un partenariat avec le Maroc

Depuis 2 ans, le CFA du roannais « Pierre Dufour » a engagé un partenariat avec réciprocité avec un centre de formation marocain.



En juin 2012, un groupe d'apprentis en BP coiffure s'est rendu à Marrakech, à la découverte d'autres pratiques et méthodes de travail mais aussi d'une culture différente. Quelle est la place du coiffeur dans la société marocaine ? Comment est perçue la coiffure dans un pays où la femme cache souvent ses cheveux ? A ces questions et à bien d'autres, la convention signée avec leurs partenaires marocains permet d'y apporter quelques réponses. Le métier et le vocabulaire professionnel facilitent les relations et les rencontres.

Les jeunes marocains ont été accueillis à Roanne du 15 au 19 avril 2013, les apprentis roannais sont attendus en juin prochain au Maroc.

N°10 – avril 2013

Rhône-Alpes soutient l'enquête auprès des apprentis sur la plus-value d'une mobilité en Europe

L'Agence Europe-Education-Formation France (2e2f) conduit en partenariat avec 16 Régions, une grande enquête nationale auprès des apprentis pour mesurer la valeur ajoutée d'une mobilité à l'international sur les parcours de formation et sur l'insertion professionnelle.

L'étude en cours est réalisée par le CEREQ, qui suit un panel de plus de **500 apprentis de niveaux IV et V effectuant une mobilité internationale**. Les apprentis sélectionnés doivent répondre à un questionnaire avant leur départ, à leur retour, puis 3 mois, 6 mois, 12 mois, 18 mois et 24 mois après leur retour de mobilité. L'évolution des apprentis interrogés sera comparée à celle d'un groupe témoin issu de l'enquête Génération du CEREQ.

Nous attirons votre attention sur l'importance de l'accompagnement des jeunes pour compléter ces questionnaires.



RETOUR SUR LE MONDIAL DES MÉTIERS Séminaire du 8 février 2013

Comme chaque année maintenant, le vendredi matin du Mondial des Métiers est l'occasion de réunir les acteurs de la mobilité internationale. L'édition 2013 s'est déroulé en présence de Philippe MEIRIEU Vice-Président du Conseil Régional délégué aux formations tout au long de la vie et Peter HOFELICH élu du Land du Bade-Wurtemberg.



Cette année les échanges franco-allemand ont été mis à l'honneur. Une table ronde intitulée « Comment organiser une mobilité vers l'Allemagne ? » a réuni :

- Le chef du service formation professionnelle du ministère des finances et de l'économie du Land du Bade-Wurtemberg
 - Un représentant de l'agence « Go for Europe » chargée par le Land du Bad-Wurtemberg d'aider l'organisaiton des mobilité
 - Un représentant de l'Office franco-allemand (OFAJ),
 - Des référents mobilités ayant déjà effectué des échanges avec l'Allemagne
 - Des maîtres d'apprentissages et leurs apprentis ont aussi témoignés de leurs expériences respectives.
- Une présentation du dispositif **Eurodyssée** et son articulation avec la Plateforme ont été abordées. Pour rappel, ce dispositif permet aux jeunes d'effectuer un stage de 3 à 6 mois à l'étranger à l'issue de leur formation. Une journée d'information a eu lieu au siège de la Région le 23 avril.



AGENDA Les prochains rendez-vous

- Avril
- 23 avril : réunion d'information sur le dispositif **EURODYSSEE**
- Mai :
- 31 mai : date limite pour le dépôt de vos projets EUREKA
- Juin :
- du 1er juin au 15 septembre : lancement de l'enquête annuelle 2013 sur les pratiques de mobilité des CFA de Rhône-Alpes



N'hésitez pas à transmettre vos informations qui pourraient paraître dans la prochaine édition pour valoriser une idée, un projet, une réalisation ou une bonne pratique.

Contact : Isabelle BONJOUR

Direction de l'Apprentissage – Région Rhône-Alpes
ibonjour@rhonealpes.fr ou 04 26 73 44 25

